



Lukas-News

Nr. 75(!)

15. März 2025



Liebe Lukas-Leute!

„Man kann mit allem rechnen - auch mit dem Schönsten“

Was für Zeiten! So vieles wird im Moment in Frage gestellt und Dinge, die wir für beständig hielten, wie Demokratie, internationale Abkommen, Bündnispartner, Menschenrechte werden nicht nur von Rechtsradikalen verachtet. Wie kann man mit den vielen schlechten Nachrichten umgehen? Ist unser Glaube da eine Hilfe? Wir kommen wir an die Quellen der Zuversicht und Widerstandskraft?

Wir sind in der Passionszeit und es wird mir diesmal nochmal besonders bewusst, dass es viele Stellen in der Bibel gibt, die betonen, dass Gott gerade im Dunkeln, in der Angst, in der Gefahr uns seine Hilfe und Nähe anbietet. Der letzte Fernsehgottesdienst vom 9.3.25 mit dem Text der Sturmstillung (Markus 4,35ff) griff dieses Thema eindrucksvoll auf (zu sehen in der ZDF-Mediathek).

Am vergangenen Sonntag wurde im Lukas-Gottesdienst an Dietrich Bonhoeffer erinnert, der an diesem Tag vor 80 Jahren von den Nazis erhängt wurde. Er schrieb kurz vor seinem Tod sein berühmtes Lied „Von guten Mächten wunderbar geborgen“. Er war in einer viel krasseren Situation als wir, und dennoch und trotzdem konnte er sagen: „... erwarten wir getrost, was kommen mag. Gott ist bei uns am Abend und am Morgen und ganz gewiss an jedem neuen Tag.“ „... Wir wissen es, dein Licht scheint in der Nacht.“

Es kann eine Übung in dieser Passionszeit sei, auch immer wieder den Blick auf hoffnungsvolle, schöne Dinge zu richten, ohne das Dunkel zu ignorieren. Es können die Anzeichen des Frühlings sein, die wärmende Sonne, die frische Luft, die guten Begegnungen, Gemeinschaft, stärkende Lieder und Texte, für mich auch die Nachricht von dem begonnenen Bau des Lehrerhauses der Dorfschule in Zambia, den viele aus der Gemeinde mit unterstützt haben. Finden Sie Ihre Lichtblicke! Ostern kommt!

Wir wünschen Ihnen das Gute! Heiner Bredt und Ihr LukasNews-Team

Wir laden herzlich ein zu den Gottesdiensten und Begegnungen

- **Sonntag, den 16. März, 10.30 Uhr** Gottesdienst mit Abendmahl, mit Pfr. Hartwig Glöckner. Und dem **Eine-Welt-Stand!**
14.30 Uhr Gottesdienst in persischer Sprache mit Pastor Sepehri
- **Sonntag, den 23. März, 10.00 Uhr (!) bis ca. 13 Uhr** **Kirche kunterbunt**
Wir feiern mit Familien, Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen im ganzen Lukaszentrum. Nach einer gemeinsamen Eröffnung folgt die Aktiv-Zeit mit bunten Stationen, die das Thema bzw. die biblische Erzählung konkretisieren und erfahrbar machen. Es wird zusammen gespielt, gemalt, gebastelt und handwerklich

Lukas-Gemeinde Paderborn , Am Laugrund 5, 33098 Paderborn

- nur für den innerkirchlichen Gebrauch bestimmt -1

gearbeitet. Anschließend folgt die Feier-Zeit mit Musik, Theater und kreativer Verkündigung mit Einbeziehung der Ergebnisse aus der Aktiv-Zeit. Den Abschluss des Vormittags bildet eine gemeinsame Essen-Zeit, die zu fröhlicher Tischgemeinschaft einlädt.



- **15.30 Uhr (!)** Gottesdienst in persischer Sprache mit Pastor Sepehri
- **Sonntag, den 30. März, 10.30 Uhr** Gottesdienst, mit Meike Günther und Team, **Verabschiedung von Björn Beckendorf und Einführung von Krista Kunkel-Bäcker** als neue („erneute“) Presbyterin durch Silvia Möller
- **14.30 Uhr** Gottesdienst in persischer Sprache mit Pastor Sepehri
- **Sonntag, den 06. April, 10.30 Uhr** Familien-Gottesdienst mit der KiTa Himmelszelt, mit Taufe, mit Prädikatin Silvia Möller, mit anschließend Frommer-Löffel-Mittagessen
- **14.30 Uhr** Gottesdienst in persischer Sprache mit Pastor Sepehri
- **Sonntag, den 13. April, 10.30 Uhr** Gottesdienst, mit Pfr. Buse-Weber, mit Taufe und Kindergottesdienst, und **mit dem Chor Coloris** („Good news“ u.a.)!
- **14.30 Uhr** Gottesdienst in persischer Sprache mit Pastor Sepehri
- **Osterwoche - Feiern Sie mit uns!**
- **Gründonnerstag, den 17. April, 18.30 Uhr** Gottesdienst mit Abendmahl, mit Prädikatin Silvia Möller, gemeinsam mit der iranischen Gemeinde. Im Anschluss wird herzlich zu einem gemeinsamen „Jede/r bringt was mit“-Abendessen eingeladen. Baguette und Getränke werden von der Gemeinde besorgt.
- **Karfreitag, den 18. April, 10.30 Uhr** Gottesdienst mit Abendmahl, mit Pfr. Ackermann, Musik mit Oboistin Ulrike Kleine und Cellistin Beate Nieke.
- **Ostersonntag, 20. April, 7.00 Uhr** Frühgottesdienst mit Pfr. I.R. Chr. Keienburg
- **Anschließend gemeinsames Osterfrühstück, im Lukaszentrum.** Wir freuen uns, wenn Sie Ostergebäck, gefärbte Eier, Aufschnitt, Marmelade, Käse, Obst u.ä. mitbringen! Nach dem Frühstück können Kinder ein Osterkörbchen rund um das Lukaszentrum suchen!
- **Ostersonntag, 20. April, zweiter Gottesdienst um 10.30 Uhr,** mit Pastor Mehrdad Sepehri, und Musik mit Stefanie Glitz, Querflöte
- **Ostermontag, 21. April, kein Gottesdienst im Lukaszentrum, wir laden ein zum Gesamtgemeinde-Gottesdienst im Matthäusbezirk, Rotheweg 63 33102 Paderborn,** mit Pfr. Th. Walter.

● **Ausblick / Save the date!**

- **Himmelfahrt: Donnerstag, den 29.05.2025 10.30 Andacht anschl. Gemeinde-Fahrradtour**
- **Samstag, den 21.06.2025 Tauffest an der Pader, am Spielplatz Maspornplatz Gesamtgemeinde** (Taufen anmelden bei Pfr. G.Grahl)



● Rückblick Weltgebetstag , 7.März in Dahl

In der Kirche in Dahl fand diesmal der ökumenische Weltgebetstag statt, vorbereitet von Frauen aus den Gemeinden St. Hedwig, Lukas und St. Margaretha. Diesmal hatten Frauen die Vorlage geschrieben und uns gemacht: „Wunderbar geschaffen!“. Cookinseln sind stolz auf ihre während der Kolonialzeit unterdrückt Maoriworte und Lieder in der Liturgie Frauen – sie wünschen damit ein gutes und erfülltes Leben. Wir lernten in der Andacht die Bedeutung dieses Grußes und grüßten uns untereinander immer mal wieder damit. Der Gottesdienst war gut besucht (es hätten nur auch paar mehr Männer des Weg in die Kirche finden können!;-)) und die Kirche war oft erfüllt von wunderbarer Musik, Lieder von den Cookinseln und aus Deutschland, Unterstützung von Kristine Putz, Siegrid Hein und dem Ensemble Flavianello mit Almut Ulama. Passend zur Südsee wurden bunte Papierblumen gebastelt. Und hinterher gab es noch ein gemütliches Zusammensein im Pfarrheim, mit Tee, Brot und sehr leckeren, vielfältigen Dipps! Danke!



● Aus dem Gemeindebeirat

In der letzten Gemeindebeiratssitzung gab es ein Gespräch mit Vertretern der iranischen Gemeinde. Es wurde hervorgehoben, dass wir eine Gemeinde geworden sind und es für beide Teile eine bereichernde Zusammenarbeit ist. Vielleicht ist Ihnen schon aufgefallen, dass wir inzwischen von dem „2. Gottesdienst am Sonntag“ sprechen. Auch wenn er in iranischer Sprache gehalten wird, sind auch die deutsch sprechenden Christen dazu immer willkommen und eingeladen. Das **iranische Neujahrsfest** wird am 21. März groß gefeiert! Wir wünschen ein gutes Neues Jahr!

Nächste öffentliche Sitzung des GBR ist am Mittwoch, den 2. April, 19.00 Uhr im Lukaszentrum.

● Nicht nur für Kinder



Kinderrätsel Ostern

Fehlersuchbild mit dem Osterhasen



Hier haben sich 10 Fehler eingeschlichen.
Vergleiche die beiden Osterbilder und kreise die Fehler
auf dem rechten unteren Bild ein.

Seien Sie herzlich begrüßt und bleiben Sie/wir unter Gottes Segen!

Ruth Biedermann, Heiner Bredt, Krista Kunkel-Bäcker

● **Für die Lukasgemeinde.** - Rückmeldungen an heibredt@gmx.de